

Liebe rotarische Freundinnen und Freunde

Pünktlich zu Weihnachten gibt es zumindest einen Teilerfolg zu vermelden: seit gestern sind die Generatoren endlich auf dem Weg nach Kiew und wir hoffen, dass diese am 28. Dezember dort ankommen.

Am 28. November erhielten wir den Hilferuf vom Kinderspital Ohmatdyt in Kiew, dass deren Mitarbeitende und viele andere Menschen aufgrund der gezielten Bombardierung Russlands keine Elektrizität und dadurch auch keine Heizung mehr in Ihren Wohnungen haben. Generatoren konnte man in der Ukraine und in Polen keine mehr beschaffen. Darum wurden wir angefragt, ob wir nicht einige Generatoren beschaffen und nach Kiew senden könnten. Gesagt - getan, innerhalb von nur sieben Tagen konnten wir dank der schnellen und unbürokratischen Hilfe von Euch und Euren Rotary Clubs Strom-Generatoren beschaffen. In der Schweiz waren die Generatoren auch bereits ausverkauft, aber in Deutschland wurden wir noch fündig, allerdings wurde dort der Lagerbestand auch täglich kleiner und der Preis immer wie höher. Da wir bereits am dritten Tag des «Projektes» diesen Lieferanten fanden und 24 passende Generatoren reservieren konnten, gelang es uns letztlich 25 Stück definitiv zu kaufen. Nun begannen aber leider die Probleme. Der geplante Transport mit einer Schweizer Hilfsorganisation war plötzlich nicht mehr möglich, da die Ware nicht aus der Schweiz kam. Wir suchten über unsere ukrainischen Verbindungen andere Möglichkeiten und fanden nach langem Hin und Her eine Lösung, die wir zwar bezahlen müssen, aber noch dieses Jahr funktionieren sollte. Nach weiteren administrativen Hürden stand dann gestern Morgen um 08.00 Uhr der Lastwagen in Kempten und der Fahrer musste nur noch darauf warten, bis ich die siebenseitige Zolldeklaration und die Bestätigung einer Hilfsorganisation, natürlich alles in ukrainischer Sprache, übersetzt und unterzeichnet hatte. Diese Dokumente erhielt ich per Mail während dem die Ware in den LkW geladen wurde. Hier funktionierte dann glücklicherweise wieder alles «just in time», auch dank der Hilfsbereitschaft und der Flexibilität des Lieferanten und diverser Hilfspersonen.

Nun hoffen wir, dass die Generatoren wie geplant in Kiew ankommen und die Menschen dort möglichst schnell davon profitieren können. Sobald wir Bescheid bekommen und hoffentlich auch ein paar Fotos erhalten, gebe ich Euch wieder Bescheid.

Nochmals herzlichen Dank und schöne Weihnachten Euch allen!!

Mit freundlichen Grüßen

Rotary Club Allschwil – Regio Basel  
Stefan Baltisberger  
Leiter Gemeindienst